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С приветственным словом к гостям и участникам Фестиваля обратились 
доктор педагогических наук, профессор, директор Гуманитарно-педагогиче-
ской академии КФУ имени В.И.Вернадского, председатель Крымского регио-
нального отделения АНР Александр Глузман, проректор по международной 
деятельности и информационной политике Крымского федерального уни-
верситета имени В.И.Вернадского Сергей Юрченко и президент Всекрым-
ского Еврейского конгресса Ян Эпштейн.

В Фестивале приняли участие школьники, студенты, аспиранты, препо-
даватели вузов, а также члены культурно-просветительских и общественных 
организаций, желающие представить языки народов, населяющих наш ре-
гион. Впервые в зале Академии собрались представители 28 национальных 
обществ и национально-культурных общин, главной целью которых стало 
объединение народов и мир на Крымской земле.

Фестиваль проводился в три этапа. Первый этап был посвящён привет-
ствию участников на родном языке. Второй этап — презентация языка, во 
время которой зрители имели уникальную возможность выучить несколь-
ко фраз на совершенно незнакомых языках, познакомиться с интересными 
фактами истории и культуры, различных аспектов их бытования, а также 
узнать о лингвокультурных особенностях коммуникации на каждом из 
языков. Третий этап проходил в форме концертной программы, в которой 
участники демонстрировали творческие номера на родном языке.

В торжественной обстановке Фестиваля между Крымским региональным 
отделением АНР и Всекрымским Еврейским конгрессом был подписан ме-
морандум о сотрудничестве.

По итогам Фестиваля все выступившие были награждены дипломами об 
участии, сертификатами и благодарностями за большой вклад в развитие 
международного сотрудничества.

Организаторами конференции выступили ФГАОУ ВО «Крым-
ский федеральный университет им. В.И. Вернадского», Гуманитар-
но-педагогическая академия, Севастопольский национальный тех-
нический университет, Академия постдипломного педагогического 
образования (г. Санкт-Петербург), Московский экономический ин-
ститут, Барановический государственный университет (г. Барано-
вичи, Беларусь) и Донецкий национальный университет экономи-
ки и торговли им. М.Туган-Барановского (г. Донецк).

На пленарном заседании было представлено около двадцати 
лучших научных докладов конференции, демонстрирующих опыт 
прохождения студентами практики. Доклады выступающих актив-
но обсуждались участниками пленарного заседания.

В рамках конференции состоялись заседания секций по направ-
лению подготовки.

За высокий уровень прохождения практики студентами акаде-
мии была получена благодарность от дирекции детского оздорови-
тельного лагеря «Жемчужный берег». Награждались и победители 
«Фестиваля вожатских команд», который проходил в селе Соколи-
ное Бахчисарайского района. 

Анастасия Рехина

Всякий народ, носящий в себе залог сил, полный творящих спо-
собностей души, своей яркой особенности и других даров…, своео-
бразно отличился каждый своим собственным словом, которым, 
выражая какой ни есть предмет, отражает в выраженье его 
часть собственного своего характера. 

Николай Гоголь

Руководитель производственной практикой академии – кан-
дидат педагогических наук, доцент Любовь Ивановна Шилова от-
метила в своём докладе, выступая на конференции, что получены 
многочисленные благодарности от руководителей организаций и уч-
реждений, где работают студенты.

«Студенческая практика – ключ к будущей профессии: профессиональный рост будущего специалиста» – 
под таким названием прошла Международная научно-практическая конференция

28 ноября 2015 года прошёл V Фестиваль языков народов России, посвящённый единству всех национальностей, который тради-
ционно проводится в Гуманитарно-педагогической академии, на этот раз под патронатом Крымского регионального отделения Ассам-
блеи народов России. Крым – уникальный полуостров, его особенность в том, что он многонационален. В настоящее время в Крыму 
проживает более 170 различных народов и народностей 



ЭТНОГРАФИЧЕСКАЯ ПРАКТИКА

КОНФЕРЕНЦИИ

КАК СОЗДАЁТСЯ ТРАДИЦИЯ
Возможность проведения конференции на Все-

российском уровне была обусловлена необходимо-
стью широкого осмысления проблем современной 
культуры. Кафедра философии и социальных наук, 
выступившая инициатором проведения конферен-
ции, давно осуществляет научное сотрудничество с 
ведущими вузами и научными организациями раз-
ных городов России и Украины. Мы давно сотруд-
ничаем с Российским философским обществом, ко-
торое стало одним из организаторов конференции. 
Научные связи есть у каждого из сотрудников кафе-
дры, и они были широко задействованы при подго-
товке. В результате, интерес к конференции прояви-
ли ученые двадцати шести городов России, Украины 
и Крыма. Одной из главных задач конференции мы 
видели в осуществлении научных связей между учё-
ными разных городов и стран, которые станут фак-
тором объединения в контексте непростых социаль-
ных и политических процессов современности.

Тематический спектр выступлений на нашей 
конференции охватывал разнообразную проблема-

тику. Мы сформулировали название конференции 
предельно широко. Это позволит нам заложить свою 
традицию, ведь события, которые произошли на 
крымской земле, нуждаются в осмыслении с разных 
сторон, в том числе и с философской. 

На конференции наряду с известными учёными 
выступали студенты. Это наш принцип и наша тра-
диция. Порадовало то, что наши студенты изъявили 
желание выступать «на взрослой» конференции, а 
не на студенческой секции, как это было на преды-
дущих чтениях. Мне это очень понравилось, потому 
что в этом проявился некий уровень научного само-
сознания, который требовал оценки себя со сторо-
ны других, более высоких по научному рангу. И при 
подготовке конференции мы пришли к выводу, что 
это один из правильных принципов. В этом заклю-
чается также и фактор преемственности и, я бы ска-
зала, партнёрства, который мы стараемся провести в 
жизнь. Студенты – это наши партнёры по учебному 
и научному процессу. Молодая наука должна идти 
рядом со зрелой. Только так формируется учёный. 
И тому пример – аспирант нашей кафедры Тихон 

Синицын. Закончил нашу академию по направле-
нию подготовки «Изобразительное искусство», но 
склонность к философии он проявлял очень давно, 
ещё будучи студентом: участвовал в олимпиадах, ув-
лекался Византийской культурой, будучи человеком 
творческим, издал не один сборник своих стихов. 
Мы пригласили его на нашу кафедру для обучения в 
аспирантуре. 

САМА ЖИЗНЬ ПРЕПОДАСТ УРОК 
Как и во всём, в конференции присутствует некая 

двойственность. С одной стороны, на конференцию 
выносится то, что уже наработано, а с другой сто-
роны, конференция – это потрясающий потенциал 
для будущего развития. Невозможно ведь мыслить в 
пустоте. Мысль рождается как отклик на мысль же. 
Мне приходилось даже записывать идеи, которые 
рождались под влиянием выступлений участников 
форума. И я надеюсь, что это будут зёрна будущих 
научных трудов. Конференция – это путь в будущее. 

Новостной аспект – важная составляющая лю-
бого форума. О новом направлении в подготовке 
специалистов Гуманитарно-педагогической акаде-

КОГДА СТУДЕНТ ПАРТНЁР В НАУКЕ
19 ноября, в Международный день философии, в Гуманитарно-педа-

гогической академии начала свою работу Вторая Всероссийская научная 
конференция «Ялтинские философские чтения: проблемы гуманитарно-
го знания и Крымский культурный ландшафт». Участников конференции 
приветствовал директор ГПА – доктор педагогических наук, профессор 
А.В. Глузман, рассказавший о семидесятишести летней истории старейше-
го учебного заведения Крыма и о тех задачах, которые в настоящее время 
стали для академии первоочередными. В конференции приняли участие 

ученые из многих городов России и Украины: Москвы, Екатеринбурга, Ке-
мерово, Донецка, Харькова, Симферополя, Севастополя и других. 

В ходе конференции участники прослушали и обсудили девятнадцать 
докладов, семь из которых подготовили студенты. Участники конференции 
в неформальной обстановке «Литературно-философской гостиной» позна-
комились с творчеством поэтов и писателей Крыма, посетили Никитский 
ботанический сад (выставка хризантем) и Алупкинский дворцово-парко-
вый комплекс.

Удивительное место выбрано для этого храма. 
Чтобы подняться к нему, надо преодолеть сто сту-
пеней широкой каменной лестницы, обсаженной 
по бокам стремящимися ввысь кипарисами. Это 
путь восхождения к храму духовности – церкви 
святой Рипсиме в Ялте как шедевру армянской ар-
хитектуры.

Строился храм с 1909 по 1917 год на средства не-
фтепромышленника Погоса Тер-Гукасяна по про-
екту архитектора Габриэля Тер-Микеляна. Архитек-
тоника здания отличается простотой и ясностью 
стиля, гармонией всех деталей и совершенством 
обработки камня. Отделкой внутренних интерье-
ров занимался Вардгес Суренянц. Купол расписан 
великолепной фресковой живописью. Выдающийся 
художник работал над своим последним произведе-
нием до самой смерти, обретя вечный покой у стен 
церкви святой Рипсиме.

Преддипломная практика студентов академии на-
чалась с посещения армянской церкви и знакомства 
с Крымским армянским обществом, ялтинское от-
деление которого возглавляет Акоп Мелконян. Буду-
щие магистры, студенты шестого курса направления 
подготовки «История и культура регионов России», 
слушали председателя ялтинского отделения Союза 
армянских художников Крыма Ованеса Мелконяна, 
рассказавшего об истории создания церкви святой 
Рипсиме, о недавних реставрационных работах, про-
веденных талантливым киевским живописцем Ашо-
том Нерсесяном. Преподаватель академии – канди-
дат педагогических наук Ирина Заргарян рассказала 
о возникновении первых поселений армян в Крыму, 
о культуре и быте армянской диаспоры.

На вопрос о том, является ли этнографическая 
практика чем-то новым в программе вуза, ответил  

руководитель практики – кандидат педагогических 
наук, доцент кафедры истории, краеведения и ме-
тодики преподавания истории Сергей Анатольевич 
Вишневский :

– С этого года в учебной программе магистрату-
ры по направлению подготовки «История и куль-
тура регионов России» введена этнографическая 
практика. Её назначение – знакомство студентов с 
национальными общинами Крыма. 

С большим интересом знакомились ребята с 
культурой, обычаями и традициями армянского на-
рода, слушали о планах и перспективах армянской 
диаспоры, о деятельности Крымского армянского 
общества. В армянской церкви нас встретили очень 
приветливо, провели познавательную экскурсию, 
ответили на все вопросы. А будущие историки ин-
тересовались росписью храма, каменным орнамен-
том, хачкарами.

Встреча прошла в творческой атмосфере, студен-
ты проявили активный интерес к творчеству и жиз-
ни армянского народа в Крыму и увидели, как бе-
режно община относится к своему историческому 
наследию, к духовным ценностям, которые народ не 
просто сумел сохранить на протяжении столетий, 
но и приумножить. 

Считаю, что этнографическая практика состоя-
лась, прошла на достойном уровне. Вслед за армян-
ской общиной мы познакомились с польской, не-
мецкой, греческой диаспорами. 

– Получается, что церковь – храм религии, веры, 
духовности народа. Музей – храм истории, культу-
ры, быта. 

– Да. С этим вполне можно согласиться. Ещё хоте-
лось бы подчеркнуть, что эта этнографическая прак-
тика проходила в рамках работы Крымского регио-
нального отделения Ассамблеи народов России. Она 

очень важна для формирования высокообразован-
ных специалистов, организаторов и исследователей, 
владеющих навыками толерантного общения, спо-
собных стать настоящими профессионалами.

Об этом и многом другом шла речь на состояв-
шейся в академии в начале ноября международной 
конференции «Студенческая практика – ключ к бу-
дущей профессии: профессиональный рост будуще-
го специалиста». 

На следующий год, думаю, этнографическая 
практика будет более насыщенной и разнообраз-
ной: с национальными общинами, с нашими земля-
ками будем знакомиться по месту их проживания, 
изучать быт, традиции, обычаи народов, населяю-
щих Крым.

Луиза Михайлова,
член Союза журналистов России 

На снимке: студенты Денис Сунгуров, 
Игорь Хилюк, преподаватель С.А. Вишневский, 
студентка Наталья Перетятько, 
художник О.В. Мелконян 

К ИСТОКАМ ДУХОВНОСТИ

ГАЗЕТА ГУМАНИТАРНО-ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ АКАДЕМИИ ФГАОУ ВО 
«КРЫМСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ В.И. ВЕРНАДСКОГО» В Г. ЯЛТЕ
www. gpa.cfuv.ru



ЛУЧШИЕ СРЕДИ ЛУЧШИХ

КОНКУРСЫ

Конкурс чтецов «Моё любимое стихотворе-
ние» проводился в Экономико-гуманитарном 
колледже уже в третий раз. В предварительном 
отборе участвовали по три любителя поэзии с 
первого по четвертый курс из каждой группы. 

В этом году формат определения победителей 
изменился: соревновались не только за призовые 
места, но и в номинациях. Оценивало мастерство 
участников конкурса жюри в составе директора кол-
леджа А.И. Седых, преподавателей Н.А. Навроцкой и 
Е.Ю. Чубко, победителей конкурса в 2014 году Поли-
ны Ендальцевой (31 Ф/к) и председателя студсовета 
колледжа Мемета Топуза.

В малом зале Ялтинского центра культуры в этот 
день действительно витал дух высокой поэзии. Чита-
ли свои любимые стихи финалисты конкурса и пре-
подаватели.

– Каждый из нас знает, как непросто выйти на 
сцену и прочитать публично свои любимые стихи. 
Это большое искусство – найти отклик в сердцах 
слушателей и это таинственное взаимодействие чте-
ца и аудитории. Путь к этому взаимодействию – ещё 
одна ступень в духовном развитии, – сказала Анна 
Ивановна Седых и поздравила победителя конкурса 
Анну-Марию Колосову. Второе место разделили Ве-
роника Волянская и Анастасия Мазанюк. 

Победители в номинациях «За артистизм испол-
нения» – Анифе Маликова, «За жизненный опти-
мизм» – Алена Юн, «За актуальность темы» – Анна 
Джекич, «Оригинальность жанра» – Аркадий Агеев, 
«За лучшее прочтение Бродского» – Анастасия Че-
редниченко. В праздничном завершении конкурса 
чтецов Ирина Беер исполнила песню группы «Ария» 
«Засыпай» под дружные аплодисменты собравших-
ся; танцевали участницы агитбригады – студентки 
группы 11 Ж/к.

16-17 ноября в Симферополе прошёл еже-
годный конкурс  «Студент года — 2015», учреж-
дённый Министерством образования, науки и 
молодёжи Республики Крым. Победителями в 
номинации «Творчество» стали студентка Ака-
демии биоресурсов и природопользования КФУ 
Александра Полищук и студентка Ялтинского ме-
дицинского колледжа Гаянэ Мхитарян. 

В номинации «Спорт» — студентка Меди-
цинской академии им. С.И. Георгиевского КФУ 
Марьям Хаваджа и студент Экономико-гумани-
тарного колледжа Ян Котон. В номинации «Об-
щественная деятельность» — студентка КИПУ 
Ление Сейдаметова  и студент Агропромышлен-
ного колледжа Александр Губиев.

Это сделал, как бы танцуя – «фриран» (в номина-
ции спорт), Ян Котон, завоевав первое место в кон-
курсе «Студент года -2015», обучающийся в колледже 
(21 Т/к).  Второе место в номинации «Общественная 
деятельность» у Мемета Топуза (41 Ф/к). Анастасия 
Мазанюк  41 (Ф/к) представляла свой проект в номи-
нации «Творчество». Студентка замечательно игра-
ет на фортепьяно, клавесине и даже органе.  И если 
бы была  возможность продемонстрировать своё 
искусство на всех этих инструментах, то, думается, 
Анастасия была бы среди дипломантов конкурса, в 
котором был представлен пятьдесят один проект об-

учающихся в средних специальных учебных заведе-
ниях Крыма. В то время как студентами вузов  были 
заявлены двадцать семь проектов. 

Ян Котон рассказал «СК» о себе и о своих впечатле-
ниях от участия в конкурсе: 

– Нас было четверо из Ялты, и мы друг друга под-
держивали – это очень важно. Я подготовил клип 
с моими друзьями на тему конкурса «Я горжусь, я – 
крымчанин». Когда началась презентация, я обнару-
жил, что видео не открывается. Пришлось звонить 
друзьям в Ялту и просить помочь справиться с техни-
ческими трудностями. Каждый из участников, выхо-
дя на сцену, должен был рассказать о себе. Я старался 
быть искренним, говорить откровенно о своей любви 
к Крыму. Я родился и вырос в Самаре, какое-то вре-
мя жил в Москве. И вот по настоянию дедушки пере-
ехал в Крым и теперь уже считаю, что это моя судьба: 
счастливый случай. Крым и Ялта стали для меня ра-
достным открытием. Помог мне в этом мой дедушка, 
Владимир Ефимович Котон. Он не только даёт советы, 
но и настаивает на том, чтобы я им следовал. Учился 
в колледже, получил права. И, конечно же, когда слы-
шишь аплодисменты друзей и родственников, хочется 
за поддержку поблагодарить всех, но начать я бы хо-
тел с моего дедушки.

Сюжет моего спортивного танца построен на том, 
что Ялта – портовый город. И вот я изображал мо-
рячка, который сходит на берег, и здесь начинается 
его новая, не палубная жизнь: отдых и развлечения.

Я не новичок на сцене, к тому же  фрираном зани-
маюсь уже десять лет. Этот вид спорта направлен  на 
работу над эстетичностью движений, на преодоле-
ние препятствий «красиво». Это повышает зрелищ-
ность и привлекает к себе внимание.  Фриран помо-
гает открывать свои возможности, находить самого 
себя. Участвовал во многих международных сорев-
нованиях. В 2011 году запомнилось соревнование в 
Минске, когда я ехал в поезде, чтобы принять в нём 
участие как раз в свой день рождения. Из двухсот ат-
летов было отобрано двадцать со всего СНГ, и я во-
шёл в десятку лучших. В Крыму я выступаю на мно-
гих праздничных спортивных мероприятиях, в том 
числе с членами общественной организации «Ноч-
ные волки».

Участие в конкурсе очень стимулирует. Наиболее 
запоминающимся моментом было ожидание на сце-
не, когда победителей оглашают с последнего – пятого 
места. И вот, после стольких усилий, минута славы!

мии – «Менеджмент винного бизнеса» – участники 
конференции узнали из доклада доктора экономиче-
ских наук, профессора, заведующей кафедрой менед-
жмента и туристского бизнеса Рены Ринатовны Ти-
миргалеевой, выступившей с докладом «Философия 
вина в контексте развития культурно-образователь-
ного кластера в Крыму».

Очень порадовало то, что наша конференция про-
шла в очень живой, тёплой и творческой атмосфере, 
что состоялся именно живой творческий обмен мыс-
лями и что все участники были искренне интересны 
друг другу.

Что касается содержания, то оно было, на мой 
взгляд, очень актуальным. Немало докладов на кон-
ференции было посвящено проблемам постмодер-
низма. Большой интерес вызвали доклады доктора 
филологических наук Г.И. Лушниковой «Эстетика 
постмодернизма в современной литературе»; маги-
странта кафедры философии Уральского федераль-
ного университета (г. Екатеринбург) Тимура Шемо-
наева ««Исчезновение» философии через призму 
концепции исчезновения Ж. Бодрийяра», студента 
Института экономики и управления Н. Р. Хечошви-
ли «Трансгуманизм как философия и сектанство» и 

многие другие. Почему это актуально и вызвало та-
кой живой интерес и много творческих дискуссий в 
рамках конференции? Неискушённому слушателю 
может показаться, что современная жизнь осмыс-
ливается философией глубоко пессимистически. Но 
это не так, нам так кажется, потому что мы ещё все 
находимся во власти модерного сознания, когда го-
сподствовала идея прогресса, и мы привыкли мыс-
лить в этих рамках. Отсюда уверенность, что впере-
ди – свет и всё должно быть только хорошо. Это и 
есть модерная традиция мышления. Постмодернизм 
открыл перед нами нечто иное. И то, что сейчас на 
конференции много выступлений было посвящено 
именно этой теме, – очень современно. Философская 
литература постмодернизма довольно обширна, так 
же, как и рефлексия об этом явлении. Но ведь мы и 
сами живём в ситуации постмодерна, порою в ситу-
ации логики абсурда, когда жизнь не укладывается в 
рамки нормальных представлений и тем более опти-
мистических прогнозов, поэтому существует целый 
пласт рефлексии этой реальности. Наконец, суще-
ствует культура постмодерна, которая себя выражает 
в кинематографе, живописи, искусстве, литературе, 
и это тоже пласт, который нуждается в осмыслении. 

Таким образом, мы видим троякий букет предпосы-
лок, который направляет внимание и делает эту тему 
очень актуальной. И не стоит современную фило-
софию упрекать в пессимизме, а следует задуматься 
над нашей жизнью. Она нам преподаст урок. Давай-
те вспомним знаменитый третий вопрос Канта – «на 
что я могу надеться?». Сегодня мы можем его задать 
сами себе в контексте осмысления реальности.

Живой интерес вызвала «Литературно-философ-
ская гостиная», где научно-творческое общение про-
должилось в неформальной обстановке. Здесь неким 
философским противовесом стала беседа о вечных 
духовных ценностях в православии протоиерея Ни-
колая Доненко, настоятеля церкви Покрова Пресвя-
той Богородицы в Нижней Ореанде, автора литера-
турных произведений, известного деятеля культуры. 

Состоялись также презентации новых сборни-
ков стихов аспиранта кафедры философии и соци-
альных наук Тихона Синицына и крымской поэтес-
сы Елены Коро. 

Т.П. Разбеглова, 
кандидат философских наук, 

заведующий кафедрой философии 
и социальных наук

ЗАЖГИ СВОЮ ЗВЕЗДУ

ПОДЕЛИСЬ СВОИМ ВДОХНОВЕНИЕМ

Директор колледжа А.И. Седых приветствует 
участников и слушателей конкурса «Моё любимое 
стихотворение»: «Любимый поэт – это и откро-
вение вашего сердца. Ищите отклик в душах ва-
ших друзей, обретайте взаимопонимание, доверие 
и дружбу». 
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Футбольная команда академии создана в 
2011 году и за четыре года своего существо-
вания смогла стать участником Высшей лиги 
чемпионата Ялты. 

Проявил инициативу в образовании клу-
ба Сервер Небиев (левый полузащитник). 
Начал он с того, что собрал списки студен-
тов, увлекающихся футболом, а затем об-
ратился к директору академии Александру 
Владимировичу Глузману. И, как говорится, 
процесс пошёл.

В то время Максим Николаевич Попов (за-
ведующий кафедрой здоровья и реабилитации, 
кандидат педагогических наук, доцент) играл за 
футбольную команду «Штурм», которая является 
одним из лучших клубов  Высшей лиги, но, несмо-
тря на это, он решил стать играющим тренером 
студенческой команды. Его футбольный «стаж» 
– двадцать пять лет. Трехкратный чемпион по 
футболу Ялты в 2001-2002, 2005-2006 и 2006-2007 
годах, серебряный призер в 2002-2003, бронзовый 
в 2004-2005, двукратный обладатель Кубка Ялты в 
2004 и 2006 годах (правда, в тот раз решением СТК, 
Кубок отдали «Артеку»), финалист Кубка Ялты в 
2002 году, победитель Кубка по мини-футболу в 
2002-2003 годах, финалист Кубка по мини-футбо-
лу в 2001-2002 и 2004-2005 годах, обладатель Су-
перкубка Ялты в 2005-2006 годах, финалист Куб-
ка Нового года в 2001-2002, 2002-2003, 2006-2007 
годах, победитель Кубка Крыма по мини-футболу 
в 2002 году, третье место в Кубке АРК по мини-
футболу в 2005-2006 (вообще этот год был самым 
удачным, тогда команда выиграла фактически все 
турниры, в которых участвовала). Играя за коман-
ду «Штурм», М.Н. Попов стал чемпионом Крыма 
по футболу в 2006 году. В качестве же тренера – 
новые устремления.

«Сверхзадача нашей команды – попасть в 
тройку призёров чемпионата Высшей лиги Ялты. 
Основные соперники – команды «Черноморец», 
«Шахтёр», «Водоканал», – рассказывает М.Н. По-
пов. – Для этого нужно совершенствовать физи-
ческую форму и обогащать тактическую и техни-
ческую подготовку, совершенствовать стратегию 
игры. Я играющий тренер. Руководить игроками 
на поле проще, чем с бровки».

За четыре года ФК ГПА из середняка Первой 
лиги превратилась в команду, завоевавшую сере-
бряные медали первой лиги чемпионата Ялты, а 
также серебряные медали «Кубка КСК», проиграв 
в финале одному из сильнейших коллективов 
Ялты – футбольной команде «Шахтёр». В этом 
году мы заняли третье место в турнире «Кубок 
КСК». И в каждом матче лидерские качества про-
являет Георгий Погорелов (нападающий), он ве-
дёт команду за собой, как и подобает настоящему 
бомбардиру. Хорошо играет корпусом, имеет от-
личный удар, скорость, не теряет хладнокровия 
в решающие моменты матча. Вот что рассказал 
Георгий о своей спортивной карьере:

– Первым моим тренером был дедушка Павел 
Георгиевич Подобашев. Сейчас ему шестьдесят 
семь лет, он работает крановщиком в Симферо-
поле. Он играл полузащитником в российских ко-
мандах «ЦСКА», «Динамо» и, конечно же, в крым-

ской «Таврии». Меня же учил быть нападающим, 
потому что считает, что нападающим быть на-
много интереснее. Это лучше, чем «отсиживаться» 
в обороне. У меня есть опыт игры в футбольных 
клубах «Таврия», «Игро-сервис» и «Крымтеплица». 
Я участвовал в чемпионатах Украины и являюсь 
кандидатом в мастера спорта по футболу. Моя бу-
дущая профессия связана с реабилитацией после 
тяжёлых травм, и опыт, приобретённый в спорте, 
думаю, очень пригодится. Я уже знаю, как легче и 
быстрее восстановиться после каждой травмы. 

– Чем, на Ваш взгляд, отличается команда ГПА 
от тех команд, в составе которых Вы играли? 

– Я считаю, что мы отличаемся от всех ялтин-
ских команд силой боевого духа. Наш тренер Мак-
сим Николаевич Попов умеет нас мотивировать и 
вдохновлять. Помогает нам во всём и второй тре-
нер – Александр Львович Кравчук. Тренируемся 
два раза в неделю. Руководство академии поддер-
живает нас, создаёт условия, чтобы мы могли бес-
препятственно участвовать в соревнованиях.

– Спорт – это азарт. Были ситуации, которые, 
может быть, запомнятся на всю жизнь?

– На чемпионате Украины в 2013 году был финал 
кубка, и на последней минуте я забил гол. Команда 
выиграла. Я не считал, сколько голов забил за спор-
тивную жизнь, но каждый свой гол помню. Напри-
мер, два месяца назад играли с командой «Форос». 
Сначала наша команда проигрывала, потом сравня-
ли счёт, и я забил пенальти в ворота противника. 
Мы выиграли и вышли в полуфинал кубка.

– Спорт воспитывает важные качества в че-
ловеке, а что футбол привносит в жизнь спор-
тсменов?

Промахнулся ты или попал в ворота – команда 
должна поддержать. В каждом матче я стараюсь 
стопроцентно выложиться, чтобы помочь обще-
му успеху. И если обобщать, то, конечно же, если 
в футбол влюбился с детства, уже не расстанешься 
с ним никогда. 

Другой всеобщий любимец футбольных бо-
лельщиков Крыма – наш вратарь Иван Гайдамака. 
Он «спасает» команду в каждом матче по несколь-
ко раз, отбивает удар за ударом, делая прекрасные 
сейвы. Иногда его ворота просто расстреливают в 
упор, нанося удар за ударом, но голкипер не сда-
ётся, проявляя самое настоящее спортивное му-
жество и мастерство, отбивает сложнейшие удары. 
Ивана «зазывали» к себе многие футбольные клу-
бы, но он сохраняет верность «ФК ГПА». 

Вадим Журавлёв, правый вингер, обладая хо-
рошей скоростью и дриблингом, «нанизывает» за-
щитников один за другим, причём он обводит их 
по несколько раз и лишь потом делает прострел 
или бьёт по воротам. 

Всегда интересно узнать мнение знатоков фут-
бола о нашей команде. Руководитель сайта «Ял-
тинский футбол» Игорь Данилов считает её пер-
спективной: «Команда «ФК ГПА» – это, прежде 
всего, тренер Максим Попов, который организо-
вал команду, создал хороший сыгранный коллек-
тив. И вратарь у вас замечательный, его хотели 
переманить многие лучшие команды Ялты, но он 
остался верен академии. 

А насчёт перспектив… Команда достаточно 
ровная, боевая, играет до конца. Максим Попов 
– отличный разыгрывающий, очень опытный. Ор-
хан Абдуллаев – очень «цепкий» защитник». 

Сила команды не только в тренере и хороших 
игроках. Боевой дух поддерживается нашими бо-
лельщиками. Это не только студенты, но и препо-
даватели. Без финансового обеспечения команды 
не бывает, но особенно приятно, когда директор 
академии Александр Владимирович Глузман и его 
заместитель Алексей Николаевич Хрулёв приходят 
поболеть за нас, а добрые пожелания, искренне ска-
занные при вручении грамот и кубков, сбываются. 

Игорь Кузьмичёв (31-РА)
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
произведениями и исполнительницами джаза, таки-
ми как Натали Коул, Элла Фицджеральд, грузинская 
джазовая певица Нино Катамадзе, которых слушали 
вместе с мамой. И тут встал вопрос — смогу ли?.. 
Ведь джаз неповторим, как мир! Такой свободы, как в 
этой музыке, наверное, нет нигде. 

— Скажите, какие цели Вы ставите перед со-
бой в дальнейшем?

— Побеждать! Во всем!  И щедро делиться со 
всеми  той любовью к музыке, которой наделили 

меня мои дорогие наставники. Это возможно,  толь-
ко  когда  живешь творчеством! Как писал Борис 
Пастернак:

Быть знаменитым – некрасиво,
Не это поднимает ввысь .
Не надо заводить архива,
Над рукописями трястись.
Цель творчества – самоотдача,
А не шумиха, не успех…
Прочитывая каждую музыкальную интонацию, 

каждую поэтическую строку, находя ни с чем не 
сравнимую гармонию с миром, я почувствовала 
невероятную свободу. Благодарность публики — са-
мая большая награда за труд, который предшествует 
выходу на сцену. 

За все успехи в музыке, конечно же, благодарна 
моей  первой учительнице — Алле Александровне 
Спиридоновой и маме. За победу на конкурсе я бла-
годарна маме и моим дорогим близким.

Самые яркие и креативные победители отбороч-
ного тура в Крыму получили приглашение принять 
участие в финале фестиваля, который, по доброй 
традиции, пройдет в августе этого года в городе Ге-
ленджике, и мы, конечно же, будем болеть за нашу 
звездочку Алину Комарову.

Анастасия Рехина — 
студентка 6-го курса 
Института филологии, 
истории и искусств 

На снимке: заслуженный деятель искусств АРК 
Оксана Соколик вручает диплом победительнице 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит» в номинации 
«эстрадный вокал» Алине Комаровой.
Фото Михаила Розенштейна

МЕЛОдИЯ пОБЕды
27 и 28 июня в Ялте проходил отборочный тур 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит». Фестиваль существует 
с 2004 года. За 11 лет в нем приняло участие более 
80000 молодых талантливых людей из 12 стран мира: 
Германии, сШа, Швейцарии, израиля, Эстонии, Литвы, 
азербайджана, беларуси, Украины, армении, Молдовы и 
всех регионов России — от Владивостока до калининграда. 
Члены жюри — заслуженные артисты Российской 
Федерации: Михаил Вашуков и Николай бандурин, 
Николай Лукинский, заслуженный деятель искусств аРк 
оксана соколик и другие. Возглавлял жюри президент ооо 
«аГа» — Михаил ашумов. Ведущий — член команды кВН 
«Дети лейтенанта Шмидта» Максим аксенов. В этом году 
участие в конкурсе приняли свыше 300 исполнителей, 
выступающих в различных эстрадных жанрах. 

“Голос моря”

{

“Натюрморт с арбузом”

Окончание. Начало на 3-й стр. 
Педагог с полувековым стажем, Инна Михайловна работает 

старшим преподавателем в Институте филологии, истории и ис-
кусств ГПА. В содружестве со студентами организовала Арт-ве-
ранду. В ялтинском пансионате «Учитель» неоднократно прово-
дились совместные выставки художницы и ее учеников. Здесь 
впервые выставляли свои работы  Александр Авраменко, Лео-
нид Волков, Иван Коденко, Даниил Мищук, Дмитрий Кокшаров.

Разнообразие тем,  владение  кистью, раскрепощенность, 
динамика,  поиск цветовых гармоний характеризуют картины 
молодых авторов. Педагог дает возможность полностью рас-
крыться юному таланту. И если мы говорим, что творчество 
Инны Аслановой неподражаемо, то работы ее учеников — не 
подражательны. У каждого — свой почерк, своя манера, свое 
видение мира. Ребятам есть что сказать зрителю. 

Многие ученики Аслановой — теперь известные художни-
ки. Это коллеги по академии: заслуженный художник Крыма 
Надежда Величко, Эрика Заргарян, Ольга Брусницына, Ека-
терина Гадзина, Елена Катранжи. Это Артем Копыл, Мадина 
Кунгурова, Павел Шумов и другие.

… Обычно день художницы начинается  с того, что она са-
дится за мольберт. Утро — время вдохновения, рождения новых 
образов, воплощения задуманных мыслей.  Несколько  штрихов  
— и  вырисовывается  на холсте  «Мое окно», за которым на 
фоне  розового рассвета — ветви дерева с лаковыми сочными 
листьями и белыми блюдцами цветков.  Край магнолий!

 Нынешний год для  Инны Аслановой  — юбилейный. Она считает, что  
юбилей  — это новый этап в осмыслении событий, в переоценке жизненных 
ценностей. А значит, можно и нужно круто поменять свою жизнь. Начать  все 
сначала.  Обрести новый круг друзей, знакомых. Не теряя прежних, настоя-
щих, надежных.  И — работать. Работать. Работать...

А почему бы и нет? Самое время! 

Луиза МИХАЙЛОВА —
член Союза журналистов России.


